Frauenpower verändert das Dorfleben

UGANDA: Frauenkredite machen schüchterne Bittstellerinnen zu selbstbewussten Klein-Unternehmerinnen



Frau Sensobga schon um fünf Uhr morgens aufstehen. Dienstags sind Frau Kubbako und Frau Bukenya an der Reihe. Und an den anderen Tagen ar-

beiten die übrigen Frauen der Bulenga-Frauengruppe in der kleinen Landbäckerei. Das heißt, für ugandische Verhältnisse kann sich die 'Suubi Bakery' schon sehen lassen!

Kredit für die Bäckerei-Kooperative schaffte Aufschwung – wirtschaftlich, mental und schulisch.



Es gibt immerhin einen großen Lehmofen mit zwei Backröhren und einen Extra-Raum zum Verpacken der verschiedenen Brotsorten und des Fettgebäcks. Die Aufkleber sehen richtig professionell aus.

Das hätten sich die 12 Frauen der ugandischen Fraueninitiative vor fünf Jahren nicht träumen lassen! Damals kämpfte noch

jede für sich ums Überleben ihrer großen Familie. Die eigene Kinderschar wurde durch die Aidswaisen aus der Verwandtschaft noch vergrößert. Und die kleinen Gemüsegärten hinter dem Haus konnten die vielen Köpfe kaum ernähren, geschweige denn die Schulgelder erwirtschaften! Es fehlte nicht an Fleiß und guten Ideen, sondern am Kapital, um wenigstens ein minimales Einkommen zu erwirtschaften!

Aber die Frauen in Uganda sind geduldig und zäh! So auch die 12 Einzelkämpferinnen in Bulenga. Im Jahr 2001 hatten sie von Krediten für aktive Frauengruppen gehört und schlossen sich zusammen. Ihr Traum war eine Bäckerei. 2002 bewarben sie sich für einen Kurs in Hygiene, Familienplanung, Projektmanagement und Buchhaltung. Und ihre Lernbereitschaft war erstaunlich. Sie witterten die Chance ihres Lebens, den Kreislauf der Armut zu durchbrechen.

Nach drei Jahren unter den Fittichen unserer ugandischen Partnerorganisation und mit zwei Krediten von je 250 EUR sind die Frauen von Bulenga zu einem Beispiel für ihre Region geworden. Jede hat inzwischen eine eigene Einkommensquelle in ihrem häuslichen Umfeld: Drei bewirtschaften einen Hühnerhof und zwei eine Schweinezucht. Es gibt Schneiderinnen, Geschäfts- und Marktfrauen.

Der Gipfel ihres Erfolgs ist aber die gemeinsame Bäckerei, die täglich bis zu 9 km

weit ausliefert. Das geschieht mit Fahrrädern oder Mopeds, den unentbehrlichen Transportmitteln im Busch! Und dass dabei junge, bisher arbeitslose Burschen be-schäftigt werden, ist ebenso ein Teil dieser Erfolgsgeschichte wie die rasante Zunahme der Schulbesucher. -Jetzt, wo das Schulgeld erwirtschaftet werden kann, sind sich alle einig: "Unsere Kinder können und werden es einmal besser haben!

Die kleinen Wunder in Bulenga und die Erfolgsgeschichten in 150 anderen Gemeinden in Uganda haben alle den gleichen Ursprung: Menschen erhalten eine Perspektive. Sie entwickeln Initiative und Verantwortung für sich und ihre Kinder. Das ist der beste Weg zu einer dauerhaften Verbesserung des Lebens!

In den Projektdörfern herrscht Aufbruchstimmung! Aus den schüchternen Bittstellerinnen sind selbstbewusste Kleinunternehmerinnen geworden. Sie bringen ihr Wissen und Können in die Dörfer ein. Man kümmert sich um Hygiene, baut Latrinen, gründet Schulvereine und manche Frau spielt auch in politischen Gremien eine Rolle. Einer unserer Projektpartner wurde gar in das ugandische Parlament gewählt. - Das beschriebene Beispiel steht für viele andere Frauengruppen um Kampala.

Die deutsche Regierung gibt 75% Zuschuss für das anfängliche Kreditkapital von 60 Frauengruppen mit je ca. 15 Mitgliedern, insgesamt also für 900 Frauen.

An Kapital für jeden der rotierenden Frauenkredite sind somit einmalig noch Spenden von 73 EUR nötig.

Spendenzweck:

Frauenkredite in Uganda



